Edición 1.075 Semana del 5 al 9 de diciembre de 2011

Campus



www.campusuniversitario.net

Información para beneficiarios del Crédito Icetex

Ver pág.

Reconocimiento por servicios prestados

Ver pág. 3

Alumni estrechando lazos con sus graduados

Ver pág. 4

Publicación de artículos en revista con indexación en Scopus

Ver pág.

5

La Sabana en los medios

Durante el mes de noviembre se registraron aproximadamente 380 publicaciones en medios masivos de comunicación, relacionadas con la Universidad de La Sabana. Los temas más destacados en medios han sido: el estudio adelantado en la Facultad de Educación por la profesora Clelia Pineda sobre deserción universitaria, la investigación del Instituto de la Familia que revela datos del Informe Mundial de Demografía, Matrimonio y Crecimiento Económico, adelantado por el profesor Andrés Salazar y la investigación de la profesora Sadra Idrovo del INALDE acerca de cómo

Durante el mes de noviembre se registraron se precibe el trabajo doméstico en los hogares bogotaoximadamente 380 publicaciones en medios maside comunicación, relacionadas con la Universidad La Sabana. Los temas más destacados en medios sido: el estudio adelantado en la Facultad de Edu-

A continuación destacamos la entrevista al Rector publicada en el diario El Tiempo el miércoles 30 de noviembre, apartes de las notas en las que periodistas y medios destacan la eficiencia de la Universidad en la prevención de inundaciones y otros registros de interés.

Obdulio Velásquez fue enfático en afirmar que la institución no fue construida sobre un humedal

Noticia publicada en El Tiempo-martes 29 de noviembre



Velásquez Posada, el rector de la Universidad de La Sabana, también dijo que la institución no se construyó en los 30 metros de la ronda del río Bogotá

Agregó que las inundaciones en la variante Chía-Cota se deben a un rebosamiento de aguas de la quebrada Torca y al aumento de los caudales del río Bogotá, y no al jarillón o dique construido por esa entidad.

¿La universidad se construyó sobre un humedal?

Puedo decir con certeza que, a principios de los años 80, cuando se adquirieron los terrenos, ahí no había un humedal. Si no, que me muestren los mapas del Agustín Codazzi donde aparecen. El río sí atraviesa el Campus de la institución, que es distinto. La construcción en ese lugar se hizo con permiso de la Corpora-

ción Autónoma Regional (CAR) y con la licencia de urbanismo expedida por las autoridades de planeación.

¿Tampoco invadió la ronda del río?

Se respetaron los 30 metros establecidos de ronda. Así estaba autorizado en el proyecto, esa es la verdad.

Según usted, ¿por qué se inundaron?

La primera vez, nos inundamos (25 de abril) porque el río transportaba un caudal de 50 metros cúbicos por segundo, cuando lo normal son 7,5. La otra realidad es que los terrenos están por debajo del nivel del río. Ahí pasó una cosa que se llama tubificación, y es que el jarillón que antes construyeron tuvo una presión tan fuerte del agua (estuvo muy alta durante ocho meses) que generó las filtraciones en el dique.

Pero se culpa al muro de las nuevas inundaciones...

Eso es falso, desde el punto de vista técnico. El muro que se hizo es interno a la Universidad, se levantó detrás del jarillón que existía, a 6,54 metros de altura, es decir, un metro más alto que el otro. Lo que hicimos fue un muro de reforzamiento, de 2.000 metros de extensión, para evitar que una filtración lo tumbe y nos vuelva a inundar. Está ejecutado en un 90 por ciento. Ahora, la inundación actual no es por el jarillón. La prueba está en que ni siquiera el agua ha superado la cota, de 5,42 metros de altura.

Líderes opinan

"Una solución para el tema del inviernos en la Autopista Norte es levantar un poco la vía para brindarle más seguridad a los lugares como la Universidad de La Sabana".

Clara López, Alcaldesa encargada Emisora Radio Todelar "La Universidad de La Sabana hizo lo que tenía que hacer cuando las entidades responsables del manejo del río no hacen nada". Ingeniero Fabio Castellón Experto en Ingeniería Hidráulica "La culpa es de la naturaleza, el exceso de agua. Las obras que ha hecho la Universidad de La Sabana son simplemente para proteger unas estructuras y unas construcciones".

Ver pág. 5

Germán Cardona, Ministro de Transporte Claramente, RCN

\$ 3.950 millones aportará Colciencias para apoyar Programa liderado por La Sabana



Profesor Francisco Lamus.

El grupo de Medicina Familiar y Salud de la Población liderado por el profesor Francisco Lamus de la Facultad de Medicina de la Universidad de La Sabana, coordinó la estructuración de la formulación técnicacientífica del Programa titulado "Cuidado a la salud de los niños y niñas en edad temprana, orientado por una red de generación y apropiación de conocimiento para la acción, dirigida a

potenciar su desarrollo humano y social en la región Sabana Centro de Cundinamarca y Boyacá".

El Programa contempla el despliegue de siete proyectos para desarrollar en diferentes fases durante un período de 8 años, en los 11 municipios de la Sabana Centro de Cundinamarca y 5 de Boyacá. Los proyectos cuentan con la participación de instituciones asociadas a la iniciativa desde el comienzo, como son: la Institución Universitaria Colegios de Colombia (UNICOC), la Secretaría de Salud de Cundinamarca y la Secretaría de Salud de Boyacá. Estas instituciones, junto a otros actores nacionales, regionales y locales, harán parte en la estructuración de una red de conocimiento, capaz de sostener con productos de innovación la iniciativa a lo largo del tiempo. Se aspira que los productos generados sean adaptables para, en el futuro, abarcar otros territorios con iguales o mayores necesidades.

El Programa será ejecutado por la Unión Temporal *Alianza por un inicio parejo de la vida* conformada por cinco entidades, donde la Universidad de La Sabana actúa como socio gestor y líder de la unión temporal que conforma junto a la Fundación Santa Fe de Bogotá, la Fundación Corona y el Centro de Gestión Hospitalaria. La iniciativa es un programa ambicioso, el cual busca avanzar en la estructuración de mecanismos para la garantía de un inicio equitativo de la vida en menores de cinco años, mediante la construcción de capacidades que permitan el desarrollo de las potencialidades de los menores gracias a un buen cuidado integral por parte de sus cuidadores.

El Programa está enmarcado en la Convocatoria Colciencias 537-2011 de CT+I en Salud, cuyo objetivo es financiar programas ejecutados por redes del conocimiento que contribuyan a la consolidación de capacidades regionales y nacionales de CT+I, al mejoramiento de la situación en salud, a la calidad de vida de la población colombiana y a la transformación social y productiva del país, y se enmarca dentro de la temática de la convocatoria *Cultura del cuidado y desarrollo de la primera infancia*.

La primera fase de la estructuración de la red de conocimiento CTI+I tendrá un costo de \$ 5.896.000 millones, de los cuales, Colciencias financiará el 67% y la Unión Temporal el 33% restante.

Campus



Curso "Sagrada Escritura II, Pentateuco"

El Instituto de Humanidades invita a los interesados a participar en el sexto módulo "Sagrada Escritura II, Pentateuco", perteneciente al II Diplomado en Teología "Ante Dios y ante el mundo", el cual hace parte del Plan de Formación de profesores – Ciclo de Intensificación.

Fecha: del 23 al 28 de enero de 2012 **Hora:** lunes a viernes de 4:00 p.m. a 7:00 p.m. y el sábado de 9:00 a.m. a 12:00 m. **Lugar:** Campus universitario

Conferencista: Rev.P. Carlos Jodar, Pontificia Universidad de la Santa Cruz (Roma) Informes e inscripciones:

Derly Milena Rincón Tel. 861 5555 Ext. 2808 – 2805 – 2853 derly.rincon@unisabana.edu.co

Seminario en Crítica y teoría del arte contemporáneo

El Instituto de Humanidades invita a la comunidad universitaria a participar en el Seminario en Crítica y teoría del arte contemporáneo, el cual hace parte del Plan de Formación de Profesores, Ciclo de Intensificación y del Plan de Formación de Empleados Administrativos, nivel: profesional, ejecutivo y directivo.

Fecha: del 16 al 24 de enero de 2012 Horario: de 10 a.m. a 12 m. Intensidad: 14 horas presenciales Lugar: Sala 224 del Instituto de Humanidades

Conferencista: Dra. Yolanda Espiña, Universidad Católica de Portugal

Informes e inscripciones:

Mabel Najar Tel. 861 5555 Ext. 2805 – 2808 mabel.najar@unisabana.edu.co



Información para beneficiarios del Crédito Icetex

Para el proceso de renovación, aplazamiento o terminación de tu crédito correspondiente al período 2012-1, debes tener presente la siguiente información:

- Las notas definitivas deben estar publicadas en el sistema académico.
- Imprimir tu orden de matrícula.
- Promedio acumulado: mínimo 3,4.
 Estar al día académicamente (semáforo)
- Si te encuentras realizando algún curso vacacional, debes esperar a que la nota final se encuentre registrada en el sistema.
- Realizar la solicitud de renovación antes de la fecha de pago ordinaria.

Documentos necesarios:

Orden de Matrícula: a través de <www. unisabana.edu.co/Enlacesrápido/> Imprime tu orden de matrícula

Actualización de datos ante Icetex: a través de <www.icetex.gov.co./ Soy beneficiario con Crédito o Becas/ Renovación de créditos /Actualización de Datos>.

1. Debes acercarte con estos documentos al Edificio O, en la fecha que corresponda a tu programa académico.

Carrera	Fecha renovación
Administración de Empresas	5 de diciembre
Administración de Instituciones de Servicio	
Administración de Mercadeo y Logística Internacionales	
Comunicación Audiovisual y Multimedia	
Gastronomía	6 de diciembre
Economía y Finanzas Internacionales	
Administración de Negocios Internacionales	
Comunicación Social	7 de diciembre
Derecho	9 de diciembre
Psicología	
Filosofía	12 de diciembre
Licenciatura en Pedagogía Infantil	
Ingeniería de Producción Agroindustrial	
Ingeniería Industrial	
Ingeniería Informática	13 de diciembre
Ingeniería Química	
Enfermería	
Fisioterapia	— 14 de diciembre
Medicina	
Medicina	15 de diciembre

Mayor información:

Teléfono 861 5555 Ext. 3252 - 3120.

Curso "Tableros digitales"

El Centro de Tecnologías para la Academia, invita al curso "Tableros digitales" con el objetivo de formar a los profesores en el uso del tablero digital, el cual es dirigido principalmente a los profesores que orientan sus clases en el edificio L.

Horarios:

Miércoles 7 de diciembre

Hora: de 1:00 p. m. a 3:00 p.m. Lugar: salón L204

Viernes 9 de diciembre

Hora: de 11:00 a.m. a 1:00 p.m. Lugar: salón L102

Inscripciones:

http://goo.gl/osFHu



Adopta un Secuestrado invita a la gran movilización en contra del secuestro

Con el lema ¡Libertad para todos ya!, se realizará la gran movilización en contra del secuestro; la Iniciativa Social AUS estará presente e invita a todos los ciudadanos a unirse y a vivir la solidaridad, acompañar (desde la distancia) a los secuestrados y no permitir que sus nombres, rostros e historias de vida caigan en el olvido o en la muerte.

El punto de encuentro será el próximo 6 de diciembre en el Parque Nacional a las 10:00 de la mañana. Esperamos contar con su presencia este día y demostrar que no somos indiferentes frente a una realidad que golpea a muchas familias colombianas. No queremos que estas personas permanezcan un día más en las selvas y lejos de su hogar. Recuerda: "Estar con UNO para sentirlos a TODOS". Llevar camiseta blanca como símbolo de libertad.



Consejo Editorial

Obdulio Velásquez Posada, Rector • Liliana Ospina de Guerrero, Vicerrectora de Servicios Académicos
• Norella de Saretzki, Directora de Comunicación Institucional • Cristina Macías Echavarría, Jefe de Comunicación Interna
• María Patricia Jiménez Cotes, Coordinación Editorial
• María del Carmen Guarín, Reportería Gráfica

3

Reconocimiento por servicios prestados



Luz Ángela Aldana de Vega 20 años

Ingresó a la Universidad como profesora catedrática de la asignatura de Administración para el Programa de Administración de Instituciones de Servicio. Tiempo después fue vinculada a la Universidad como profesora de tiempo completo, trabajando medio tiempo en el Programa de Administración de Empresas y la otra mitad del tiempo en Administración de Instituciones de Servicio. Hoy se desempeña como Jefe de área de Calidad, Servicio y Producción en el Programa de Administración de Instituciones de Servicio de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas.

Al cumplir 20 años trabajando como profesora de planta de la Universidad, Luz Ángela se siente orgullosa. Afirma que La Sabana le ha dado muchas posibilidades de crecimiento "me enseñó a compartir, algo tan difícil como es el conocimiento, el cual debe trasladarse a estudiantes, a colegas y a las personas que de una u otra forma han estado a mi lado"

La mayor enseñanza que la Universidad le ha dejado a Luz Ángela es el valorar la importancia del "otro" antes del "yo", y afirma que lo que más le gusta de la institución es que La Sabana es "un espacio de aprendizaje en el día a día, un lugar de reflexión, pero lo más importante, es un lugar de réplica de un hogar, de una familia; lugar en el cual se profesa respeto y cariño por las personas, se enseña a entregar el trabajo siempre impecable, bien hecho, lo que hace que las personas se formen recias, responsables y siempre pensando en el bien común antes que el bien propio".

María Claudia Gutiérrez es parte de la Universidad desde que inició sus estudios de pregrado en Administración de Empresas en febrero de 1977. Después de terminar su carrera, en 1982 ingresó al equipo de colaboradores de La Sabana con el cargo de Secretaria Académica Administrativa, de lo que entonces era la Facultad de Empresas.

Hoy que completa 15 años de trabajo con la Universidad (aunque no contínuos), María Claudia es la Directora de Desarrollo Institucional, y en estos años, las enseñanzas que le ha dejado La Sabana han sido, primordialmente, por el ejemplo de las personas, de manera especial de los que llevan más tiempo trabajando en la institución, quienes se han empeñado en sacar adelante con alegría y esfuerzo este proyecto para el servicio de la educación colombiana.

Lo que más le gusta a María Claudia de trabajar en La Sabana es ver las caras sonrientes (especialmente de los estudiantes) y la finalidad educativa y formativa que se realiza en la institución. "Siento mucha ilusión y deseos de seguir trabajando aquí, al menos, durante otros 15 años más", concluye.



María Claudia Gutiérrez Prieto

15 años



Luis Esteban Pantoja 15 años

Luis se siente agradecido con Dios y con la Universidad por darle la oportunidad de ser parte de esta Institución.

Se siente contento con su trabajo, ya que ha tenido un gran crecimiento familiar y espiritual durante estos 15 años, tiempo en el cual sacó a su hijo adelante y espera que estudie próximamente en la Universidad.

Luis Esteban comenzó trabajando en Planta Física durante 2 años, después en Servicios Generales por ocho años y actualmente es auxiliar de parqueaderos, y dice: "aquí he aprendido muchos oficios, desde jardinería hasta pintura. Trabajar en la Universidad es excelente, mis compañeros, mis jefes, profesores, estudiantes y demás empleados son siempre muy amables. Aquí me siento como en familia".

Ahora también puedes financiar tu matrícula con





Mayor información: Oficina de Financiación Edificio O. www.unisabana.edu.co

Cierre de la Librería Universitaria por inventario

La Librería Universitaria informa que la semana comprendida entre el 12 y el 16 de diciembre, no prestará servicio en ninguno de los puntos de venta por inventario de fin de año

Breves:

- Con el objetivo de integrar a los estudiantes venezolanos, a sus familias y a sus amigos a la comunidad universitaria, el pasado 20 de noviembre se llevó a cabo el V Encuentro de Estudiantes Venezolanos de la Universidad de La Sabana. El acto contó con las palabras de bienvenida a cargo del Dr. Luis Gustavo Celis (en nombre de la Universidad) y de la Dra. Maricarmen Molina (a nombre de los estudiantes y de sus familias). Además, la estudiante de Medicina Gina Sofia Montaño ofreció una presentación de música llanera en compañía de su padre y del maestro Mauricio Bocanegra. Posteriormente, se ofreció un almuerzo típico venezolano navideño y, finalmente, el conjunto Gaitas Sentir Venezolano ofreció un concierto de gaitas (ritmo tradicional venezolano de Navidad).
- El viernes 25 de noviembre los estudiantes y profesores de la Maestría en Psicología de la Salud y la Discapacidad participaron en la videoconferencia: "Autodeterminación y personas con discapacidad: una perspectiva política de América del Norte", presidida por el Dr. H. Rutherford Turnbull, III, profesor Distinguido de la Universidad de Kansas, Estados Unidos. El objetivo del evento fue mostrar a los estudiantes de la Maestría la relación entre autodeterminación y personas con discapacidad y los efectos positivos que este tipo de políticas tienen cuando se formulan desde el gobierno. Cabe resaltar que el contacto con el Dr. Turnbull, se hizo gracias a la práctica investigativa internacional, que inició este semestre La Sabana con Kansas University.
- ✓ La Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas, a través de su carrera de Administración de Mercadeo y Logística Internacionales, recibió la visita del profesor Furio Camillo, Director del Programa de Maestría en Investigación de Mercados y Data Mining, del Alma Máter Studiorum Universitá di Bologna, Italia. La reunión tuvo como objetivo explorar oportunidades de cooperación e investigación entre ambas instituciones. La reunión culminó con la cátedra magistral del doctor Furio Camillo titulada *Treatment of survey* data by multidimensional CRM approach, en la que expuso resultados de una investigación estadística que hace demostraciones en avances de mercadeo más personalizado y de valores.

4

Campus

Jornada Académica Estudiantes de Extensión Instituto de Postgrados – Forum

El 18 y 19 de noviembre, el Instituto de Postgrados – Forum, recibió la visita de los estudiantes de las especializaciones en extensión en las ciudades de Bucaramanga (89 alumnos), Medellín (23 alumnos), Barrancabermeja (16 alumnos) y Villavicencio (18 alumnos). El viernes 18, el Señor Rector, Obdulio Velásquez Posada, brindó unas palabras de bienvenida a los estudiantes y el Director General del Instituto realizó una interesante presentación sobre la expansión

nacional del Instituto. En el evento participaron los Directores de Programas del Instituto y las Directivas de cada una de las ciudades y algunas personas de apoyo administrativo.

Bienestar Universitario estuvo a cargo de las actividades de la mañana, con presentaciones musicales y de danza. En la tarde del viernes 18 y en la mañana del sábado 19, los 146 alumnos tomaron sus clases habituales en el Campus universitario.



De izq. a der. Alejandra Díaz, Beatriz León, Dra. Alexandra Orozco, Dra. Pilar Adriana Contreras, Dr. Salomón Frost, Dra. Adriana Flórez, Dr. Obdulio Velásquez, Dra. Elizabeth Cabra, Dr. Jairo Rodríguez, Dr. Juan Carlos Rincón, Dr. Ciro Parra, Dr. Gustavo Ramírez.

Alumni estrechando lazos con sus graduados



De izq. a der. Juan Fernando Londoño, Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos Humanos; Obdulio Velásquez, Rector de La Sabana; Clara Elvira Ospina, Directora del Noticiero RCN Televisión.

En días pasados estuvieron en la Universidad Clara Elvira Ospina, Directora del Noticiero RCN Televisión, y su marido, Juan Fernando Londoño Osorio, Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos Humanos; ambos graduados de Comunicación Social y Periodismo.

Los invitados estuvieron desayunando en la Casa de Gobierno en compañía del Señor Rector Obdulio Velásquez Posada; Liliana Ospina, Vicerrectora de Servicios Académicos; Jorge David Páez, Presidente de Amigos Unisabana, entre otros directivos de la Universidad.

Durante la visita, el Rector les contó cómo ha avanzado la construcción del jarillón, en qué consiste la obra y cómo la experiencia del siniestro ha marcado un hito en nuestra historia a partir del cual se ha repensado la Universidad.

Por otro lado, Jorge David Páez les contó sobre el Programa de Becarios Forjando Caminos, tema que interesó de manera espacial a los invitados, pues el señor Viceministro presentó la posibilidad de otorgar becas para grupos de estudiantes afrodescendientes.

Asimismo, Clara Elvira propuso ayudar a difundir los planes de becas que maneja la Universidad.

Alumni Sabana, con el ánimo de fortalecer el vínculo con sus graduados, fomenta espacios, como este desayuno, para contarles sobre la Institución, sus proyectos e involucrarlos en ellos.



Profesores presentaron ponencia sobre empresa familiar en CLADEA

Los profesores del programa de Administración de Empresas Jaime Martínez y Juan Guillermo Hoyos, expertos en temas de empresa familiar, presentaron la ponencia internacional "Hacia la creación de un modelo de dirección del talento humano en la empresa familiar", ante el Consejo Latinoamericano de Escuelas de Administración, CLADEA, en San Juan de Puerto Rico. Este evento académico contó con la participación de directivos de programas de Administración y Negocios Internacionales de prestigiosas

universidades de EE.UU., Suramérica y Europa

La CLADEA, una de las redes más importantes de escuelas de negocios en el mundo, tiene más de 140 escuelas afiliadas de Latinoamérica, Norteamérica, Europa y Oceanía, dedicadas a la docencia e investigación en temas de administración pública y privada. Como parte de su labor se encarga de proveer un sistema de cooperación global y mantiene vínculos de membrecía recíproca con las principales instituciones académicas del mundo.

Publicación de artículos en revista con indexación en Scopus

Journal Procedia - Social and Behavioral Sciences, revista con indexación en Scopus, publicó artículos de grupos conformados por directores de programa, profesores y estudiantes.

En este caso, por los Doctores Luz Yolanda Sandoval Estupiñán, Alfredo Rodríguez Sedano y el estudiante (graduado) del programa de Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas, Albedro Cadena Aguilar, quienes son los autores del artículo titulado: *The personal ethos, innovation channel of educational institutions for social consistency*.

El artículo centra la atención en cómo el carácter innovador tiene una implicación ética en la calidad motivacional de quien

innova, en lo que se innova y para qué se innova. La posesión de hábitos intelectuales, morales, técnicos y sociales configuran un ethos, una forma estable, de actuar y comportarse de acuerdo a unos principios o criterios que han de llevar a lograr una vida más plena. La institución educativa, de acuerdo con su naturaleza y finalidad, tiene la capacidad de respuesta para contribuir a la reconfiguración social ayudando a habilitar la libertad para optar por lo valioso, a través del ethos personal. Recuperar el concepto del "hábito" y su valor pedagógico es la clave de una auténtica innovación en la institución educativa. Ayudar a configurar el ethos personal de niños, jóvenes y adultos mediante la acción educativa es el compro-

miso de la institución educativa y el fundamento para construir un futuro mejor

El otro artículo titulado *Education for environment care: contribution through human ecology* autoría del Doctor Ciro Hernando Parra Moreno, y de los estudiantes de la Maestría en Educación: Iván Darío Moreno Acero y Nelson Hernando Puentes Rodríguez.

El artículo se orienta a "pensar una relación en la que prevalezca la armonía entre el hombre y el medio ambiente, y no una confrontación continua, equivale a pensar una ecología humana. Esta relación solo será posible si las personas y las comunidades reflexionan acerca de su interdependencia con la naturaleza y atribuyen un valor moral

al modo en que sus acciones afectan o benefician al ambiente y a sí mismos".

"Que la educación y los educadores potencien las habilidades morales con las que los individuos ajustan sus conductas, representa un paso importante para el cuidado de los ambientes humanos y naturales, ya que el principio de la acción ecológica no estaría determinado por factores externos al sujeto".

Para leer los artículos completos consulte: http://www.sciencedirect.com/science/journal/18770428/15.15 (2011) 3602–3607 http://www.sciencedirect.com/science/journal/18770428/15.15 (2011) 3912–3915>.



Viene de la página 1

La Sabana en los medios

Obdulio Velásquez fue enfático en afirmar que la institución no fue construida sobre un humedal

Noticia publicada en El Tiempo-martes 29 de noviembre



Entonces ¿por qué se inundó la variante Cota-Chía?

Porque hubo un rebosamiento de agua de la quebrada Torca, que viene de los cerros, y el agua del río Bogotá, que estaba más arriba y más crecido, la hizo devolver sobre esos terrenos y sobre la carretera, que también está por debajo de la cota del río.

¿Tenían licencia para construir el muro?

Es una obra legal. A la CAR le solicitamos la licencia, pero nos dijeron que no estaban en condición de darla, porque no se han hecho los estudios de la cuenca media y la cuenca alta del río Bogotá. Lo que hice fue aplicar el artículo 124 del Código de Recursos Naturales, que permite que en una situación de emergencia se acometa la obra, sabiendo que después tenemos que estudiarla para definir su permanencia.

¿Sabe que la obra es temporal?

Sí. El muro se mantendrá hasta que la CAR tenga todos los estudios del río, que determinarán la altura, los materiales y las características que debe tener. Quiero que se tenga en cuenta que aquí no hay nada teórico, que nosotros nos inundamos, el ciento por ciento de la extensión y con 8. 500 estudiantes, y que tenía una responsabilidad muy grande y que se debía hacer algo. Por eso, se construyó el muro. Si aquí no existieran los jarillones, las inundaciones ya habrían llegado a la carrera 7ª

¿Saben que, en cualquier momento, la autoridad puede ordenar tumbar el

La ley es clara en eso y no lo discuto. No me voy a oponer a una decisión legítima de las autoridades. Pero la solución que se hizo fue responsable, con base en estudios. Aquí me están poniendo en el foco de una polémica nacional, pero no me pueden hacer responsable del agua que está en las calles. No me pueden poner de chivo expiatorio, por haber demostrado capacidad de respuesta para desinundar el Campus, por responderles a los estudiantes, por contratar, hacer estudios y ejecutar, rápidamente. Si me hubiera esperado a que la autoridad ambiental me diera una respuesta, para el muro definitivo, estaría inundado otra vez.

¿Quiénes son los responsables de las inundaciones?

Que respondan los demás, la alcaldesa, la CAR... Quieren que salga y dé un paso al frente para señalar a los responsables y no lo voy a hacer. Yo creo que la responsabilidades se tienen que buscar por los mecanismos normales. Lo que sí es cierto es que todavía no están los estudios de la cuenca media ni alta para que se trabajen las soluciones, que tienen que ser integrales para manejar toda la cuenca.

¿Si se hubieran hecho esos estudios en el pasado, hoy no tendríamos la tragedia que padecemos?

Claro, si hubiéramos previsto esas cosas. Por ejemplo, con la inundación que tuvimos, nos volvimos previsivos. Yo sé 48 horas antes en qué nivel está el río porque lo estamos midiendo segundo a segundo y estamos recibiendo los reportes, en tiempo real. Todo el tiempo estamos mirando pronósticos, modelaciones, en tiempo real y no con regletas. En este momento, sabemos que el río ha bajado, que está tranquilo.

¿Qué van a hacer ustedes ahora?

Este fenomenito de la niña va a durar hasta abril o mayo y la realidad es que, en octubre o noviembre, se vuelvan a presentar estas situaciones, otra vez. Por eso, lo que está sucediendo lo tenemos todos que tomar en serio, no acomodando costalitos de arena. Estamos bajo la cota del río y eso debe tener otra solución. Por eso, aplaudo el anuncio

presidencial de la construcción del parque longitudinal. Nosotros teníamos o tenemos la ilusión de que donde se construyó el jarillón, se haga un corredor ecológico, y estamos buscando la mejor paisajista del país con asesoría internacional. Ahí se podría ver también la historia de los aborígenes hasta la independencia. Queremos reforestar con plantas naturales.

Pero piensan como si tuvieran un muro definitivo...

¿Por qué me quieren obligar a dejar que la Universidad se inunde? Todo, ¿porque hice las cosas bien? Yo les puedo decir que así se quite el jarillón, nos vayamos para otra parte, las inundaciones van a continuar, porque los terrenos y la carretera están bajo la cota del río Bogotá.

¿Cuánto invirtieron en el muro?

Todo el provecto vale 10 mil millones de pesos y ya llevamos invertidos más de 4.000 millones.

¿Ustedes admiten algo de responsabilidad?

Sí, en el siguiente sentido: por estar bajo la cota del río, que no es ser irresponsable ni es pecado, porque hay para todo soluciones. Además, soy profesor de responsabilidad y no le puedo estar confesando responsabilidades, que pueden tener implicaciones ju-

¿Tampoco aceptan que hubo alguna equivocación?

Yo le puedo decir que si hace 40 años se hubiera sabido que iban a pasar cosas como el aumento de las lluvias y de los caudales del río, por encima de los niveles históricos, habría dicho no compren esa finca. Mejor busquen otro sitio. Así nos hubiéramos evitado este dolor de cabeza y el gran dolor que tenemos hoy de haber hecho lo que hicimos y que no nos entiendan que solo quisimos evitar una tragedia mayor

Así se percibe

Líderes opinan

La Universidad de La Sabana ha hecho un trabajo muy responsable en el fortalecimiento de su jarillon".

> William Tamayo, Secretario de Gobierno de Chía Radio Santafé

"La Universidad de La Sabana no fue levantada sobre un humedal, eso no es verdad. Los humedales están perfectamente delimitados. La Universidad estaba por encima de la cota de río, lo que pasa es que el río se ha subido porque nadie ha mirado el lecho y no se ha hecho un dragado en toda la zona del río que permita que este tenga el cauce que tuvo durante siglos".

Fernando Londoño, Exministro del Interior y Justicia

"Un Humedal es un ecosistema intermedio entre el medio acuático y terrestre, con porciones húmedas, semihúmedas y secas, caracterizado por presencia de flora y fauna singular. La Universidad de La Sabana no está construida sobre un humedal, está en la zona del río".

Sergio Echavarria, Gerente **Devinorte**

"El 'muro' es una obra que la Universidad de La Sabana decidió hacer porque, sencillamente, era la única obra que podía construir en el lapso que quedaba en la temporada invernal de abril - mayo hasta la temporada que tenemos ahora".

Ingeniero Fabio Castellón Experto en Ingeniería Hidráulica

Toda la Comunidad es responsable de lo que está pasando con el río Bogotá". Daniel Flórez, Presidente de la Sociedad Colombiana de **Ingenieros** La W





EL ESPECTADOR



EL Periódico



Campus

En Centroamérica con los estudiantes

la dirección de Jairo Ernesto Guzmán Piñeros, Director de Programas del Instituto, llevó a cabo una intensa agenda de visitas como parte de su formación académica. Como ya es tradicional desde hace tres años, la Ciudad de Panamá fue el destino, por disponer de una de las más amplias infraestructuras de operaciones logísticas en el mundo. La agenda incluyó las siguientes actividades: visita al puerto de Balboa, principal terminal portuaria de Latinoamérica y en cuya sede los estudiantes realizaron una visita a los patios de los diferentes tipos de contenedores, muelles, a las oficinas administrativas y pudieron observar de cerca las operaciones de las grúas de cargue y descargue de buques panamax y post panamax. Igualmente, estuvieron en las zonas de trabajo del tercer juego de esclusas de Miraflores donde se adelanta la construcción de los surcos profundos que los barcos, que hoy en día no pueden atravesar el canal por sus dimensiones, recorrerán en el año

go de esclusas. Posteriormente, observaron la operación del actual juego de esclusas, e ingresaron al museo del canal para conocer una importante reseña histórica de esta maravilla de la ingeniería del siglo pasado.

Las instalaciones del proyecto Panamá-Pacífico, que la firma londinense London and Regional Pacific desarrolla en los terrenos Howard, antigua base de la Fuerza aérea de los Estados Unidos, y constituida por el gobierno panameño como Zona Económica Especial, fueron un importante destino para evidenciar la magnitud de las inversiones que Panamá está haciendo para convertirse en el Hub logístico mundial. Además, se logró la visita a la firma 3PL, un importante operador logístico que cubre operaciones para diversos sectores (tecnológico, farmacéutico).

En cuanto a empresas, la Cervecería Nacional de Panamá permitió a los estudiantes evidenciar la complejidad en la operación de la empresa más grande del

Una delegación de 16 estudiantes, bajo 2014, cuando se espera inaugurar este jue- sector, pues el recorrido cubrió todos los procesos: desde recepción hasta la distribución al consumidor. Otra de las empresas incluidas en la visita fue la multinacional inglesa Robinson International, cuyo trabajo se concentra en mediciones de control de calidad y control de volumen de carga para buques tanque petroleros que manejan su carga a través del canal.

> Gracias al convenio que el Instituto tiene con la Universidad Tecnológica de Panamá, se programaron clases diarias en su sede sobre el tema de Estrategias de transporte y redes de distribución, con el profesor Carlos Valdéz, experto conocedor del tema. Al finalizar estas clases, los estudiantes recibieron un certificado que la Universidad Tecnológica de Panamá les hizo entrega en constancia por la actividad académica realizada allí.



Grupo de estudiantes de las especializaciones de Gerencia de Producción y Operaciones y Gerencia Logística, en su visita al Operador Logístico 3PL

En Suramérica con MIT y 15 universidades

Viña del Mar fue el escenario del 5^{to} encuentro del Comité Directivo del Centro Latinoamericano de Innovación en Logística, bajo la coordinación de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y en la sede de la Universidad Andrés Bello. De las 8 universidades latinoamericanas, incluida La Sabana, que en 2007 dieron su apoyo a la idea de MIT, hoy son ya 25 centros educativos pertenecientes a Costa Rica, México, Panamá, Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Argentina, Brasil y Uruguay, los que conforman el grupo. En la reunión se revisó del Programa GCLOG, que los estudiantes del área de Ingeniería y Tecnología del IPF cursan opcionalmente con MIT y al que se vincularon en julio pasado los estudiantes Hernán Pérez, profesor de la especialización

en Gerencia Logística del IPF, y Sergio Torres de la Maestría en Gerencia de Operaciones. En tercer lugar, se organizaron mesas de trabajo en iniciativas de investigación. En la relacionada con "Logística humanitaria" participaron el Sr. Jairo Ernesto Guzman P. del IPF y los profesores Dusko Kalenatic y Edgar Gutiérrez de la Facultad de Ingeniería, junto con profesores de las universidades de Sao Paulo, Católica de Valparaíso, Andrés Bello, San Francisco de Quito y la organización LOGyCA Colombia. Finalmente, el Sr. Jairo Ernesto Guzman P. fue incluido en el grupo de trabajo que preparará y llevará a cabo el primer encuentro internacional de logística que éste Centro Latinoamericano ofrecerá en el primer trimestre del 2013 en Ciudad de Panamá.



Representantes de las 15 universidades latinoamericanas reunidas en Viña del Mar para el Comité de Dirección del Centro Latinoamericano de Innovación en Logística

gran celebración navideña al interior de nuestra

Vive el espíritu de la Navidad en La Sabana

visitar la exposición del "Concurso de pesebres y árboles navideños", realizados por empleados de las diferentes sedes de la Universidad (Campus, INALDE, Calle 80 y Casa Sauco) y de la Clínica Universidad de La Sabana.

Los visitantes de la exhibición, ubicada en los salones 106 y 107 del Edificio D, podrán deleitarse con una gran variedad de pesebres y árboles na-

Bienestar Universitario in- videños de todos los tamaños, versiovita a estudiantes, emplea- nes y diferentes materiales. Además, • dos y personas externas a podrán votar, con carácter ilustrativo para el jurado, por su pesebre y árbol preferido.

> La premiación del concurso se hará el próximo 15 de diciembre a las 4:00 p.m. en el Auditorio David Mejía

Para completar la apertura de la Navidad, el Mesón ofrecerá el 5 de diciembre, un menú navideño que tendrá un costo de \$13.500.

Plato Principal:

- Ballontine de pollo
- Pernil de cerdo

Acompañamientos:

Arroz risotto

Ensalada de papa rusa

Ensalada campesina

Postres:

- Natilla
- Brownie navideño
- Galletas navideñas

Así mismo, el domingo 11 de diciembre a las 10:00 a.m. se realizará la Santa Misa en el Oratorio Principal de la Universidad, seguida por un concierto de villancicos con el Coro Acuña.

Es así como se le da la bienvenida a la Navidad, se promueve la creatividad en las dependencias y la integración de la comunidad universitaria.

*i*Necesitas alternativas para cancelar el valor de tu matrícula?

Si necesitas alternativas para cancelar el valor de tu matrícula para el período 2012-2 Participa "Semana de la Financiación Universitaria", en donde podrás encontrar las mejores tasas de interés, créditos a corto, mediano y largo plazo, financiación hasta un 100% del valor de la matrícula a través de cheques posfechados y pagarés, además de diferentes sorpresas y beneficios.

Fecha: del 5 al 15 de diciembre Hora: de 8:00 a.m. a 6:00 p.m. Lugar: Edificio O

Asesores de Icetex, Sufi, Fincomercio, Banco Pichincha, Helm Bank y Banco de Bogotá, estarán dispuestos a solucionar tus dudas y te mostrarán las mejores alternativas para cancelar tu matrícula.